

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Sheinbaum, Ebrard, Moctezuma, Clouthier, De la Fuente \*El Presidente como actor y factor determinante en Morena \*El repunte de COVID-19; prevención o más restricciones

Víctor M. Sámano Labastida

VARIOS fueron los temas que durante la semana colocó el presidente Andrés Manuel López Obrador para el debate y la reflexión, entre estos el de la sucesión para el 2024. Aunque todavía faltan tres años para los comicios federales, resultaba previsible que apenas pasadas las votaciones de este año los partidos, grupos y aspirantes, comenzarían a hacer sus cálculos sobre los saldos de la contienda. Y también arreciaría el golpeteo entre y contra los posibles pretendientes.

Fue el propio López Obrador quien afirmó que el tema del grave accidente del tren elevado de la Ciudad de México era utilizado “para afectar a nuestro movimiento” (el de la Cuarta Transformación) y “desde luego” para poner a pelear a Marcelo Ebrard y a Claudia Sheinbaum. Agregó un comentario: “nosotros tenemos muchísimos con posibilidad de llegar a ser presidentes, mujeres y hombres”, no como sus opositores que carecen de líderes.

Con este aparente casual comentario Ebrard y Sheinbaum entran automáticamente a la lista de posibles candidatos a suceder a AMLO. Claro que otra interpretación interesada señaló que con su afirmación el mandatario en realidad dijo: tenemos muchísimos y no sólo los mencionados.

### SOBRANTES Y FALTANTES

ANTES había comentado que en “flanco izquierdo” hay personalidades “para tirar para arriba, hasta para prestar”, entre quienes se refirió también a Tatiana Clouthier, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, “etcétera, etcétera, etcétera”.

En el programa conducido por Álvaro Delgado y Alejandro Páez (“Los Periodistas”), fue lanzado un sondeo por el canal de Telegram (con más de 12 mil suscritos), con el planteamiento: “Esta es la breve lista de 5 que AMLO mencionó como presidenciables. ¿Le faltan? ¿Quién te gusta?”

El portal Sin Embargo reseñó: “A las 19:30 horas de ayer se lanzó la pregunta. A las 12 horas de este día (junio 15), con cuatro mil 678 votos, la Jefa de Gobierno acumulaba mil 476 votos o el 31 por ciento; el Secretario de Relaciones Exteriores (Marcelo Ebrard), mil 269 votos o el 27 por ciento; Tatiana Clouthier 957 votos o 20 por ciento; Juan Ramón de la Fuente, 119 votos o 3 por ciento; Esteban Moctezuma, 22 votos o el uno por ciento. También sale alto, en el sondeo, los que creen que hubo faltantes en la lista informal que lanzó el Presidente: un 847 votos o 18 por ciento”.

En lo que AMLO denomina el frente conservador, el de sus opositores, mencionó la falta de líderes. Expuso: “¿De dónde los van a sacar?, ¿quién, Claudio (X. González), Margarita (Zavala) la esposa de Felipe Calderón, Gabriel Quadri, va a regresar Diego (Fernández de Cevallos), (Miguel Angel Osorio) Chong? ¿Quién? ¿(Carlos) Loret de Mola, puede ser?, o ¿(Enrique) Krauze o (Héctor) Aguilar (Camín)?”

Y remató: “¿de dónde?, ¿creen que el pueblo está dormido?, ¿van a sacar a un personaje famoso o van a fabricar a alguien, van a meter al mercado a un personaje como se introduce al mercado un producto chatarra?”

La campaña por el 2024 no empezó, ya tiene rato en el ambiente. De lo que no hay duda es que el presidente López Obrador será un factor y actor determinante en la definición tanto del método como de la persona que el movimiento de la 4T proponga para el relevo.

### ALERTA CONTINUA

APENAS pasadas las campañas y las elecciones, el repunte de los contagios por COVID-19 está teniendo niveles alarmantes. Tabasco es uno de los estados con mayor número de casos activos. La Secretaría de Salud de la entidad reportó que por tercer día consecutivo se colocaron por arriba de los 300 los nuevos sujetos infectados de coronavirus. Tenemos 2 mil 333 pacientes activos.

Por esta razón, las autoridades advirtieron que si bien estamos nuevamente en “semáforo naranja”, después de un breve paso por la alerta amarilla, podemos escalar al nivel “rojo” por la alta incidencia de contagios. Debemos acostumbrarnos a una normalidad de “prevención continua”, señaló el gobernador Adán Augusto López quien anunció en 10 días iniciará vacunación a población de 30 a 39 años.

Sin embargo, es necesario insistir en que la vacuna no implica que relajemos las medidas básicas de prevención de los contagios.

Ahí tenemos también lo que sucede en la Ciudad de México, alta concentración poblacional que regresará la próxima semana a semáforo amarillo, cuando ya se había declarado -apresuradamente-en “verde”.

La Secretaría de Salud federal indicó que para el periodo del 21 de junio al 4 de julio ocho entidades estarán en amarillo, cinco en naranja y ninguno en rojo. Aunque en la capital del

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Junio de 2021 00:22 -

---

país se insiste en un “riesgo epidemiológico bajo” (9 puntos de 40), un solo caso no controlado puede disparar los contagios. Esto se puede observar en que la aplicación del “semáforo verde” en Cdmx no implicó la apertura total alguna actividad específica, todas tuvieron restricciones aunque las autoridades se resisten a limitaciones adicionales por el impacto que tiene en la economía; sin embargo, es mayor la afectación si se descuidan los protocolos contra un virus que no está controlado.

La Ciudad de México estará en amarillo junto con Campeche, Chihuahua, Colima, Nuevo León, Sinaloa, Sonora y Veracruz. En naranja -casi hacia rojo-, se ubican Baja California Sur, Quintana Roo, Tabasco, Tamaulipas y Yucatán. Los otros 19 estados clasifican en verde, aunque bajo observación. Ninguno en rojo...por el momento.

El coronavirus acumula en México más de 2 millones 400 mil casos confirmados y 230 mil 792 defunciones en todo el país. La cuenta sigue. (vmsamano@hotmail.com)